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 關心地方之團體與專家學者意見 

發言者 民眾意見 

民眾 1 

1. 因公園坡度高，以後年紀大不容易爬坡，是否設計讓小孩老人都容易走上公

園的動線。 

民眾 2 1.希望有廁所。 

社區發展

協會常務

監事(施先

生) 

1.此公園地質可能很多樣，並具有教育性，建議先做鑽探。 

2.建議階梯踏面要夠寬，讓人感覺不會太陡。 

3.公權力必須有，太過度依賴民意，少數人若有意見則可能影響大局。 

民眾 3 1. 希望有遊樂設施、遊戲場所。 

秀山里陳

壽彭里長 

1.階梯不要以直線佈設，希規劃使用生態工法，能夠更生態、自然。 

2.廁所設置，須配合衛工處接管，不宜用抽的，才能保持整潔。 

3.地區有覺風，其楊英風大師的作品有機會可融入公園。 

4.陶瓷、陶土歷史文化背景能夠呈現在公園上，更有歷史價值意義。 

5.民主社會也必須尊重專業，少數服從多數，必須有決斷姓。 

6.北投不可否認是原住民原鄉，潘家土地賣給七星窯業，三層崎是北投號 22 公

園以北 500 公尺處，須要還原真相，不要因不分因素阻饒公園建設。 



 
臺北市政府 

 

發言者 民眾意見 

稻鄉里張

義博里長 

1.上次會議的出席者，有一些潘姓長輩表示基地附近的用地是原住民的土地，墓

地為祖先墓葬之地，及附近保護區可能還有幾處墓，並表示土地為日本人侵占。 

2. 基地東北側(覺風佛教藝術園區)，過去為臺灣工礦，利用上游過篩後顆粒較

大的白砂，生產白磚。據里長口述，當時該產業養活了很多家庭，後來因鍋爐

爆炸，死傷多人而停工。 

3. 過去陶瓷產業盛行，北投陶瓷風靡全世界，日治時期以人工開採，隨著科技

進步，光復後漸以機械開採，更甚至用火藥引爆，加速了山坡地開採速度，快

開採到大屯山系的下青學，影響範圍甚廣。後來民國 66 年薇拉颱風造成嚴重

土石流，政府下令停採而沒落。 

4. 建議未來可將公園規劃納入登山遊程中，型塑登山過道、休憩的處所。 

5. 建議可以提倡北投一日遊，結合登山、北投溫泉、大屯里採橘等。 

6. 建議可以強化公園主題性，如陶瓷園區、洗砂園區等，並酌收參觀門票來提

高公園維護管理的品質。 

7. 過去在這裡生活，聽爺輩口耳相傳有諸多的傳說故事，如湯圓寮、石仙路、

仙窟埤等。 

秀山社區 1.希望公園有特色、有主題(中西合璧)，展現公園的價值。 



 附 15-3 

發言者 民眾意見 

發展協會

鄭文玲理

事長 

2.希望重視水土保持，過去颱風曾造成土石鬆動。 

3.能有人性化的設備，如階梯、步道等、老年人可使用的設施等，可以是無障礙

的環境，讓公園能夠老少咸宜。並注意硫磺對設施的影響。 

4.公共廁所須考量服務範圍及數量，並保持整潔。 

5.交通動線如大門、小門、側門的位置及怎麼上去、門禁等安全問題須考量。 

6.希望有標的的設置。 

北投社大

洪德揚副

校長 

(鼓勵民眾盡量發表意見，共同營造美麗家園) 

北投社大

謝國清校

長 

1.公園應有特色標誌，同時須要民眾一同協助。 

文化里周

世英里長 

1.考量安全，水土保持最重要，一定要做好。 

 

發言者 主席及設計單位回覆 



 
臺北市政府 

 

發言者 主席及設計單位回覆 

主席 

1.公園的開闢最主要會以安全為前提。 

2.可留下書面意見做為後續考量。 

2.後續工作坊歡迎大家參加。 

設計單位 

1. 未來設計之字型道路，並針對水土保持不做大規模大開發的情況下，滿足道

路好走的需求。 

2.廁所是簡易廁所的或複雜的，需要再討論 

3.鑽探資料已與廠商取得，未來擋土強設置可結合地質教育，於擋土牆面呈現特

殊地質紋理。 

4.現今公園為符合通用設計，階梯距離、扶手等，將會統一考量。 

5.下次把時間提早與各位通知，若時間晚上不適合，時間或許提早或是假日，時

間比較緩和。 

6.麻煩留下聯絡方式，可於下次電話聯絡通知，謝謝。 

 


